

活動の概要

このプロジェクトは、2014 年度から始まり、昨年に引き続きそれぞれで対象とするまたは興味を持っている「福祉」を考えて、メンバ内での福祉に関する認識を共有した。各自の対象は、オープンハウス、福祉機器フェア、IAMAS2016 等で紹介を行っている。また、各自のテーマは、学外の関連する学校や組織と連携し、意見交換や試作のデモ等に対するフィードバックをいただいた。これらは今後も行っていく予定である。

学内での活動

1 JICA 中部の職員によるワークショップ

プロジェクト基礎の時間を利用して、これまでにない別な「福祉」を考えるきっかけを目指し、JICA 中部の古川氏に発展途上国における現状やそこで行った活動などを紹介や参加した学生らが考えるきっかけとなるように、ワークショップスタイルで紹介いただいた。

日時: 2015 年 6 月 1 日 (月)

場所: IAMAS3F 講義室 W

2 オープンハウスでの展示

プロジェクトでの体験等を通して、それぞれが今後のテーマとして掲げた内容を展示し、来場者との意見交換を行う場とした。

日時: 2015 年 7 月 25 日 (土) ~ 26 日 (日)

場所: IAMAS プロジェクト室

3 修了研究発表・プロジェクト研究発表での展示

2015 年度のプロジェクトでの各自のテーマやそれぞれの試作品等について展示を行って、フィードバック等を頂いた。

日時: 2016 年 2 月 25 日 (木) ~ 28 日 (日)

場所: センタービル 3F ソピアホール



図 1 JICA 中部職員によるワークショップ



図 2 オープンハウスの展示

学内外での活動

1 障がい者の就労支援団体との意見交換

障がい者の就労支援組織 (NPO 法人バーチャルメディア工房ぎふ) の方々と意見交換をして、それぞれが取り組むテーマ選定の参考とさせていただいた。また、それぞれが考えていることも先方に質問をするなどの意見交換の場を設定した。

日時: 2015年6月26日(金)

場所: センタービル7階

2 岐阜本巣特別支援学校と連携

プロジェクト始まって間もなくということもあり、特別支援学校の状況などを知る機会として、学校の先生と意見交換を学内で行った。

日時: 2015年6月29日(月)

3 希望ヶ丘特別支援学校と連携

重度の障がい児が通う希望ヶ丘特別支援学校を訪問して意見交換を行った。特に2回目については、長時間にわたって授業などの様子を見学させてもらったりして、教材等についての提案などができないかを探る時間とした。最後に現場の先生方と意見交換をする場をいただいた。

日時: 2015年7月7日(火)、2015年9月28日(月)

場所: 岐阜県立希望ヶ丘特別支援学校

4 福祉関係者との意見交換

福祉関係の組織に所属される2名の方々にお越しいただいて、それぞれの活動についての紹介や日頃どのようなことを考えて行動されているかなど、今後の研究の指針に関わる内容を紹介いただいた。

日時: 2015年10月2日(金)

場所: IAMAS プロジェクト室

5 岐阜聾学校との連携

聾学校を訪問して授業を見学させてもらったり意見交換をさせてもらったりした。音による通知が難しいため振動を利用した一斉同報の仕組みなどいろいろと検討されていた。

日時: 2015年10月19日、30日



図3 聾学校の寮で一斉同報に利用されている太鼓

6 岐阜盲学校との連携

盲学校の部屋の様子や一部の授業を見学してもらい、意見交換をした。またどのような教材が必要とされているかなども見せてもらった。

日時: 2015年11月19日(木)

7 東海地区特別支援学校知的障害教育研究大会に参加

上記の大会に展示されている教材等を見せてもらい、どういったときにそのような教材を利用するのか、など展示されている教材の関係者や大会に参加されている先生と意見交換などをした。

場所: 可茂特別支援学校

日時: 2015年11月6日(金)

8 夏休みバリアフリー教室 2015 に参加

バリアフリー研修についてのワークショップに参加した。今回は根尾にある地震断層観察館中や駐車場から公園までの路面の状態などについてのバリアフリー状況を高齢者・障がい者・子どもという視点で調査した。

日時: 2015年7月24日(金)

場所: 地震断層観察館、淡墨公園等

9 特別支援学校での喫茶サービスを見学

研究会で取り扱っている喫茶サービスについてプロジェクトメンバーと見学を行って、喫茶サービスについての意見交換を行った。

日時: 2015年11月12日(火)

場所: 岐阜本巣特別支援学校

10 福祉機器フェアにて展示

福祉用具・介護ロボットフェアにてプロジェクトの紹介を展示した。

日時: 2015年11月17日(火)

場所: 岐阜産業会館



図4 福祉機器フェアの様子

11 岐阜県池田町の「ふれあいの家」にて意見交換

就労支援施設の職員の方と意見交換をして本学側で考えている、アートを活用して発達障がい等など障がいを持った方々をどのように知ってもらう機会につなげるか、を説明して意見交換をした。

日時: 2016年1月18日(木)

12 リハケア 2015 を視察

ドイツのデュッセルドルフで行われている福祉機器展を視察した。多く出展されていたのは移動体に関するものが多く、車椅子から自転車、ボート、自家用車、バス等多数のものがあった。強く感じたのは、対象となる人(高齢者なのか、障がい者なのかそれとも子供達なのか、対象はそれぞれ)に対してどのようにそうした機会(例えば何かボートに乗る体験をするなど)を作るか、そして楽しく、心地よく体験してもらうかということを考えていると感じることができた。

日時: 2015年10月13日(火)日~17日(土)